

I Congreso de AGERS en el País Vasco

El pasado 9 de octubre de 2018 tuvo lugar en Bilbao nuestro I Congreso en el País Vasco.

Con nuestro [Congreso Nacional en su XXIX edición](#) y nuestro [Congreso en Cataluña](#) ya asentado en su IV edición, en AGERS tenemos como objetivo tener presencia por todas las provincias españolas, para acercar la Gerencia de Riesgos a todos los profesionales que estén interesados. Con este fin en mente, realizamos esta primera edición del Congreso en Bilbao en colaboración con la Universidad del País Vasco.

Bajo el título **“Empresas Internacionales, Riesgos Internacionales”**, el Congreso se centró en los riesgos globales que afectan a aquellas empresas que operan

en más de un país. **El acto tuvo lugar en un enclave privilegiado: el auditorio Mitxelena del Bizkaia Aretoa, perteneciente a la UPV/EHU.**

Al acto acudieron más de 150 profesionales de distintos ámbitos, entre los que se encontraban empresas privadas interesadas en implementar o mejorar sus procesos de Gestión de Riesgos, aseguradoras, brokers, gabinetes y despachos especializados, así como otros profesionales del sector.

El acto inaugural fue muy especial, porque en esta ocasión contamos con el Club de

[Baloncesto en Silla de Ruedas Bidaideak Bilbao BSR](#). Estuvo dirigido y moderado por Juan Carlos López Porcel, Director de Riesgos y Seguros en ArcelorMittal España y Presidente de AGERS, contó



BIZKAIA ARETOA (EDIFICIO ARETOA)

Perteneciente al Paraninfo de la UPV/EHU



El acto tuvo lugar en un enclave privilegiado: el auditorio Mitxelena del Bizkaia Aretoa, perteneciente a la UPV/EHU.



con la participación de Txema Alonso, Presidente del Club de Baloncesto en Silla de Ruedas Bidaideak Bilbao BSR y con tres miembros del equipo subcampeón de la Euroliga 2018. Los jugadores explicaron **las dificultades, los problemas de accesibilidad a la hora de viajar a otros países, sus motivaciones y aquellos hitos de superación que han conseguido. Ellos mismos se consideran expertos en gestión de riesgos;** mantenimiento de sus sillas de ruedas, accesos, viajes, tratamientos... son muchos los riesgos a los que se enfrentan a diario y que tratan de mitigar.



INTERVENCIONES

De izquierda a derecha; Jose Centeno y Patxi Suárez,



ACTO INAUGURAL

De izquierda a derecha; Jose Centeno y Patxi Suárez, jugadores del Bidaideak Bilbao BSR, Juan Carlos López Porcel, Director de Riesgos y Seguros ArcelorMittal España y Presidente de AGERS, Txema Alonso, Presidente del Bidaideak Bilbao BSR y Asier García, también jugador del equipo





A lo largo de la mañana se sucedieron las distintas intervenciones, empezando por el brillante resumen de las conclusiones extraídas del informe de riesgos globales de 2018 que realiza el Foro Económico Mundial (World Economic Forum, WEF), también llamado Foro de Davos, a cargo de José María Elguero, director del Servicio de Estudios de Marsh y Miembro de la Junta Directiva de AGERS.

← PRESENTACIÓN INFORME DAVOS

José María Elguero, director del Servicio de Estudios de Marsh y Miembro de la Junta Directiva de AGERS

A continuación, tuvo lugar el primer panel de la mañana, dedicado a la gestión eficiente de programas internacionales, pudimos contar con Alejandro López Aliaga, subdirector de Desarrollo de Negocio Global en MAPRE España, Alejandra Galdós, Dispute Resolution en Hebert Smith Freehills Spain LLP y Pelayo Aranguren, Casualty Senior Underwriter en AXA XL. El panel estuvo moderado por Agustín Letona, Gerente de Riesgos en la Corporación Mondragón.

↓ PANEL 1: GESTIÓN EFICIENTE DE PROGRAMAS INTERNACIONALES

De izquierda a derecha, Alejandra Galdós, Dispute Resolution en Hebert Smith Freehills Spain LLP, el moderador del panel Agustín Letona, Gerente de Riesgos en la Corporación Mondragón, Pelayo Aranguren, Casualty Senior Underwriter en AXA XL y Alejandro López Aliaga, subdirector de Desarrollo de Negocio Global en MAPRE España

La primera parte de la mañana finalizó con la presentación del Lloyd's City Risk Index, a cargo de Juan Arsuaga, Presidente y Consejero Delegado de Lloyd's Iberia.



↑ LLOYD'S CITY RISK INDEX

Juan Arsuaga, Presidente y Consejero Delegado de Lloyd's Iberia



La segunda parte del congreso arrancó con la Ceremonia de entrega de diplomas a los alumnos del Master de Ciencias Actuariales y Financieras, que corrió a cargo de J. Iñaki De la Peña, responsable del Máster y de Jon Barrutia Güenaga, Decano de la Facultad de Economía y Empresa de la UPV / EHU. Ambos mencionaron la buena relación Universidad-Empresa y agradecieron a las empresas por su implicación en el proceso formativo de nuestros alumnos.



↑ ENTREGA DE DIPLOMAS

Jon Barrutia Güenaga, Decano de la Facultad de Economía y Empresa de la UPV / EHU

Posteriormente se sucedieron tres paneles distintos, el primero con Gestión de riesgos de seguridad de viajeros y expatriados, con Daniel Álvarez Molinete, Corporate Security Manager en Siemens Gamesa Renewable Energy como moderador e Ignacio Borja, Country President para España y Portugal en Chubb, Nicolás Lawley, Political and security Risk analyst en SCR Miller, Willis Towers Watson y Diana Anghel, Coordinating Security Specialist para International SOS y Control Risks.



⌚ PANEL 2: GESTIÓN DE RIESGOS DE SEGURIDAD DE VIAJEROS Y EXPATRIADOS

Ignacio Borja, Country President para España y Portugal en Chubb, Diana Anghel, Coordinating Security Specialist para International SOS y Control Risks contaron con Daniel Álvarez Molinete, Corporate Security Manager en Siemens Gamesa Renewable Energy

El tercer panel, sobre La gestión del Riesgo en el Transporte contó con Bernardo González, Responsable de Suscripción de Marine & Aviation en Generali GC&C, Adrián Larrondo, director y Responsable de negocio marine para Latinoamérica de March JLT y María Olaguibel, directora de Aviamar (Grupo Addvalora) con Luis Lancha Vázquez, Gerente de Seguros en Sener, como moderador.

⌚ PANEL 3: LA GESTIÓN DEL RIESGO EN EL TRANSPORTE

De izquierda a derecha, Adrián Larrondo, director y Responsable de negocio marine para Latinoamérica de March JLT, el moderador del panel Luis Lancha Vázquez, Gerente de Seguros en Sener, Bernardo González, Responsable de Suscripción de Marine & Aviation en Generali GC&C y María Olaguibel, directora de Aviamar (Grupo Addvalora)



Finalmente, el último panel de la mañana corrió a cargo de Fernando Caballero, Managing director en Aon Consulting y Miembro de la Junta Directiva de AGERS. Jesús Castellero, Director de Organización, Sistemas y Calidad de Erhardt y Jorge Nadel, Territory Manager en Ventiv, nos dieron su visión sobre el Posicionamiento y la madurez actual de la gerencia de riesgos en el modelo de gobierno de las empresas.

➔ PANEL 4: POSICIONAMIENTO Y MADUREZ ACTUAL DE LA GERENCIA DE RIESGOS

De izquierda a derecha, el moderador del panel Fernando Caballero, Managing director en Aon Consulting y Miembro de la Junta Directiva de AGERS, Jesús Castellero, Director de Organización, Sistemas y Calidad de Erhardt y Jorge Nadel, Territory Manager en Ventiv.



⬆ FOTO DE LOS ORGANIZADORES DEL CONGRESO

Alicia Soler, Gerente de AGERS, Robert Ugalde, Profesor de Economía Financiera I de la UPV/EHU, J. Iñaki De la Peña, Responsable del Máster de Ciencias Actuariales y Financieras de la UPV/EHU, Juan Carlos López Porcel, Director de Riesgos y Seguros en ArcelorMittal España y Presidente de AGERS, David Álvarez, Director de Patrimonio y Contratación del Gobierno Vasco, Gonzalo Iturmendi, Socio Director del Bufete G. Iturmendi y Asociados y Félix Otxoa Otxoa, también perteneciente al Gobierno Vasco

La clausura la realizaron Gonzalo Iturmendi, Socio Director del Bufete G. Iturmendi y Asociados y Secretario General de AGERS y David Álvarez, Director de Patrimonio y Contratación del Gobierno Vasco. El Director de Patrimonio agradeció a la Asociación la oportunidad de clausurar el congreso, y reconoció su trayectoria durante más de 30 años en la divulgación de métodos para la prevención y protección de los riesgos; en concreto en la gerencia de riesgos de los intereses públicos. También habló de que el **Gobierno Vasco ha sido una administración pionera en la Gestión de riesgos públicos desde los años 80** del siglo XX y que "muchas Administraciones Públicas tuvieron en cuenta el modelo desarrollado en aquel momento por la Administración Vasca". ■

DESCARGAR LA NEWSLETTER DEL EVENTO